
 

 

 

 

 

 

「感謝の日々 ～皆様に支えられて～」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 11月 2日（土）に行われた「柳田中・東陽中 合同文化祭」は、笑いあり、涙あり、感動あり…会場が一体

となった素晴らしい文化祭でした。東陽中としての文化祭の目標は「地震や大雨があったけど、生きているこ

とや周りの人に感謝して今を生きる。」でした。限られた準備期間でしたが、たくさんの方にご支援いただき、

合唱に演劇に、全力で取り組みました。今回の経験や体験から気づいたことや今後生かしていきたいことに

ついて書いた振り返りを紹介します。 

輪島市立東陽中学校（第７号） 

令和６年１１月１４日（木） 

校訓「自主」「忍耐」「友愛」「健康」 

ホームページにもアップしています⇒ 

「心一つに響かせエール！～みんなで広げる笑顔の輪～」のスローガンのもと、児童生徒
と保護者・地域の皆様とが一体となった感動的な「町野小学校・東陽中学校合同体育祭」か
らちょうど 1 週間後の 9 月 21 日。この日、豪雨災害に見舞われるなど、誰が想像できたで
しょう…。 

1 学期間お世話になった町野小学校の校舎から、ようやく自校の教室・施設を使用して 2
学期の教育活動が始まった矢先でした。生徒は、合同体育祭を通して達成感を感じ、「次は、
文化祭！」と、動き始めていたところでした。また、3 年生は、週明け 9 月 25 日から 2 泊
3 日の修学旅行を予定していました。 
降り続く豪雨。町は濁流にのまれ、東陽中学校の校舎も床上浸水しました。学校は臨時休

業を余儀なくされ、再開の見通しももてない中、子ども達が１日でも早く学校に戻ってこら
れるよう、教職員も、地域の皆様や県内外から駆けつけてくださった方々のお力を借りなが

ら、校舎内外の泥出しや片付け・整備に追われました。 
その中で、多くの皆様のご尽力により、10 月 1 日からお隣の能登町にある柳田中学校で

教育活動を再開することができました。能登町教育委員会様をはじめ、あたたかく迎えてく
ださいました柳田中学校の生徒・保護者・教職員の皆様、関係する全ての皆様に、改めて深

く感謝申し上げます。 
また、11 月 3 日に予定していた文化祭の開催は難しいと考えていた私達に、「ぜひ、一緒

に！」とお誘いくださった柳田中学校の皆様。文化祭スローガン「和気愛逢（わきあいあい）
～みんなでつくろう Special Time!～」のとおり、東陽中の生徒・保護者・教職員にとって
は、皆様との出逢い、学年合唱・全校合唱、劇練習等の全ての時間が本当に「Special Time」
でした。 
学校だより「大空に」の今号は、柳田中学校と東陽中学校との合同文化祭を通して、生徒

が感じた想いの一端を皆様にお届けし、勝手ではございますが、全国からお寄せいただいて
おりますあたたかいご支援に対するお礼にかえさせていただきます。 

結びになりますが、ご多用の中、合同文化祭をはじめ学校公開にご来校いただきましたご

来賓の皆様、保護者・地域の皆様に感謝申し上げますとともに、引き続きご理解・ご協力を

いただきますようお願い申し上げます。皆様からの物心両面でのご支援に日々感謝し、教職

員一同、前を向いて、今後も精一杯、生徒の頑張りを支えてまいります。 

校長 柿本 二美代 

文化祭 大成功!!☺ 和気愛逢
わ き あ い あ い

～みんなでつくろう Special Time!～ 



 

 

 

 

◇短い時間でもみんなで協力して、工夫したほうが良い所や、改善した方が良い所 

などを話し合って進めるということを、生かしていきたい。柳田中学校との合同 

文化祭でも、団結したり、協力したりすることで、よい文化祭を作ることができる 

んだと分かった。これからも協力してみんなで色々な行事をしていきたい。【１年】 

◆今回の文化祭で、人の前で何か発表や劇などをするようになったとき、恥ず 

かしいと最初は思っていたけど、練習をしていくうちにだんだんその気持ちが減って 

いった。それに長いセリフなどをたくさん覚えられるようになった。そのことから練習は 

大事だと実感した。【１年】 

◇「グッドバイ・マイ」は一つ一つの台詞や動きが大事になってきて、どう伝えるか、どうすれば感動したり、 

生きることについて考えてくれるかというメッセージ性を持って演じた。伝えたい台詞を動きに乗せる 

ことが難しかった。演劇は初めてだったけど、常に次を考えることが大切だと思った。【２年】 

◆劇は、自分は恥ずかしくても周りはそこまで何も思わないから、恥ずかしがらずに大きい声でセリフを言った 

り、大きく動いたりする。演技する側が楽しまないと見ている側も楽しめないと聞   

いたので、楽しんで劇をするようにしたい。【２年】 

◇最初の練習の時は、なかなか話も進められず、皆の意見が出たり、積極的に動いた 

りすることができなかったけど、自分から行動して皆がやりやすい空気を作ること 

を意識すると、だんだん明るい空気でみんなが意見を出しながら練習することがで 

きた。自分から動くことが大切なのだと実感したから、これからも積極的に行動した 

り、発言したりしていきたい。【２年】 

◆柳田中と合同だったけれど、劇や合唱を最後までやり切れたし、劇では役になりきっ 

て言葉を覚えたり、言ったりを恥ずかしがらずにできた。他にも合唱では声を出して 

最後まで歌えたことがよかったです。これからは、恥ずかしがらずに発表とか色々なこ  

とを頑張りたいです。【２年】 

◇役になりきることや裏方として演技班を支えたりと大変な部分もあったけど、本番で 

は練習の時より良くなった部分や上手にできた部分もあって良かった。またこの経験

から自分のやることをやったり、大変だと思ったことをやっていると最後は今回のように成功したり、よかった

と思えるということが気づけた。今後も大変だと思ったことや、やる事を最後までするということを心がけてい

きたいと思った。【２年】 

◆無理だと思うことでも、チャレンジすることが大切だと思った。みんなで協力したら準備もすぐ終わったのは、

自分ですることを見つけ、行動することができたからだと思う。「夢屋」で学んだことのように、適度な自由とル

ールを守ることによって、合唱も劇も、準備も順序良くできたと思った。「柳中よさこい」では、学年でみんなが

元気よく笑顔で踊るのを見て、自分も笑顔になれたから、前に出るときは表情を大切にしたい。【３年】 

◇「ん書」でみんなが前に出て、思い出について言っていて「ん書」が完成したのを見て思いが伝わった。合唱 

「群青」を歌う時に誰に向けて歌うかを心に込めて歌うことができた。みんなが 

心を込めて歌ったから一体感が生まれてよいと思った。今後もみんなと協力して 

行事を頑張っていきたい。【３年】 

◆今回の劇で生きる大切さに気づくことができた。みんなで全力を出して劇をする

ことができて、周りの人に感謝を伝えることができた。これからも発表などをする

機会があったら、練習の時間を大切にしていきながら、全力で取り組めるようにし

ていきたい。【３年】 

 

 １１月の今後行事予定 

１４日（木）３年生学力テスト(１日目) 

１５日（金）３年生学力テスト（２日目） 

進路説明会（2・3年生、3年保護者対象） 

１９日（火）～２１日（木）３年生修学旅行（関西方面） 

２２日（金）期末テスト範囲発表 

２６日（火）輪島市計算力コンテスト 

12月の行事予定 

３日（火）２年生県評価問題（国数理） 

５日（木）期末テスト（１日目） 

６日（金）期末テスト（２日目） 

７日（土）～８日（日）チュー祭（１・２年生） 

１０日（火）１・２年生市学力テスト（１日目） 

幸せの種まきキャンペーン講座 

         佐藤ひらりコンサート 

１１日（水）１・２年市学力テスト（２日目） 

２４日（火）２学期終業式 

２５日（水）２学期保護者懇談（通知表渡し・３年三者面談） 

①下校便について、今後水曜日は１便（柳田発１６:１５）それ

以外の曜日は２便の予定です。 

②２学期通知表渡しは１２/２５（水）に町野小で行います。 

③学校評価中間結果については次回お知らせいたします。 


